

PÁGINA 5
6 DE JUNIO 2023

Triunfa abstencionismo en EDOMÉX



Luego de que el Programa de Resultados Preliminares (PREP) concluyó el conteo de las actas de los comicios en el Estado de México se informó que fueron **6 millones 214 mil 217** ciudadanos y ciudadanas las que participaron en la jornada electoral del 4 de junio.

Sin embargo, el abstencionismo fue uno de los protagonistas de la jornada electoral, ya que la participación fue baja en comparación con otros procesos electorales.

En el caso del Estado de México, los más de 6 millones de votantes es el equivalente al 50.1317% de la participación ciudadana de la lista nominal, de un total de 12.5 millones de electorales.

En el Estado de México, **Alejandra del Moral** perdió con **2 millones 755 mil 532** votos ante la candidata de Morena, **Delfina Gómez**, quien obtuvo **3 millones 272 mil 106**.

Cabe señalar, que estos resultados son preliminares, pues hasta el 7 de junio se comenzará

con los cómputos distritales que permiten mayor precisión en el resultado.

Si se revisa los datos de la elección a gobernador del 2011 la participación ciudadana fue de 46.1 por ciento con un listado nominal de electores de **10 millones 555 mil 719 ciudadanos**.

Y en el 2006 la votación alcanzó apenas el 42.7 por ciento con un listado nominal de **10 millones 555 mil 719 personas**.

Por su parte, la consejera electoral del IEEM, **Amalia Pulido Gómez**, reconoció a los mexicanos que salieron a votar a algunas de las 20 mil 432 urnas instaladas el 4 de junio, y pidió no demeritar su responsabilidad por aquellos que no lo hicieron.

"La participación ciudadana en democracia es una responsabilidad de todas y todos, por supuesto este Instituto Electoral siempre ha estado comprometido en facilitar y en asegurar las condiciones materiales para que todas y todos salgan a votar", externó.

En Edomex el abstencionismo superó al 50%

Con un 99.95 por ciento de actas contabilizadas del Programa de Resultados Electorales Preliminares, PREP, la candidata de “Juntos Haremos Historia”, Delfina Gómez Álvarez, se consolidó como triunfadora en la elección por la gubernatura del Estado de México, al acumular el 52.65 por ciento de la votación; contra el 44.34 de su oponente de “Va por el Estado de México”, Alejandra Del Moral Vela.

A diferencia de la mayoría de las encuestas que perfilaban una ventaja de dos dígitos para la ganadora, las cifras preliminares, indican una diferencia de 8.3 por ciento entre ambas candidatas.

En una elección que no logró llevar a las urnas a el 50 por ciento de la lista nominal. *(Concepción González Tenorio, en Toluca, Edomex) •*

Bajó 3% la participación ciudadana en elección

El domingo 4 de junio votaron 50.1%; en 2017 lo hicieron 53% de los habitantes del Edomex

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— La participación ciudadana en la elección de gobernadora este 2023 bajó con respecto a la de 2017.

En la elección de hace seis años, con una Lista Nominal de 11 millones 23 mil 636 electores, participó 53%, mientras que en la jornada del domingo lo hizo 50.1%, con un listado de 12.7 millones de votantes.

Los dos distritos ubicados en Chimalhuacán son los que registraron menor votación, con 35.4% y 39.3%.

Pese a estos datos, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, Amalia Pulido, consideró que fue un saldo positivo, pues salieron más de 6 millones de mexiquenses a las urnas para decidir, y en esta ocasión había dos candidatas y en la anterior eran seis.

Los distritos con mayor participación, de acuerdo con los resultados del PREP, fueron Jilotepec con 63.5%; Metepec, 63.3%; Atlacomulco, 59.5%; Lerma, 59.9%; Tejupilco, 58.4%; Zinacantepec, 58%, Barrio la Cabecera Tercera sección (Almoloya de Juárez), 56.4%; Toluca con 61% y 57.3%. ●



JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

Pese a la baja, el IEEM calificó de positiva la participación.